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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Drescher, Christiane     
Focke, Giacomo     
Hofner, Benjamin, Dr.     
Julius, Ludwig     
Klee, Wolfgang, Dr.     
Mende-Daum, Ilona     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Miederer, Matthias, Dr.     
Rahms, Isabell     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Sayer, Leonie     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Marktfrühstück 
 1.1. Marktfrühstück 
 1.2. Marktfrühstück (Grüne) 
 
 
Anträge 
 
2. Münsterplatz: City Light Säule entfernen, Hochbeete begrünen - neue Fassung (FDP) 
 
3. Pfandringe am Winterhafen und Rheinufer (DIE LINKE) 
 
4. Krähensichere Papierkörbe installieren (FDP) 
 
5. Große Bleiche aufwerten und verkehrsberuhigt gestalten (FDP) 
 
6. Ausschreibung Bedarfsanalyse öffentlicher Toilettenanlagen (Grüne) 
 
7. Jubiläumsbrunnen (SPD) 
 
23. Dringlichkeitsantrag (Grüne) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
9. Stromkästen Gutenbergplatz (FDP) 
 
10. Zusätzliche Haltestelle Linie 78 (Grüne) 
 
11. Neuausschreibung Werberechtsvertrag (Grüne) 
 
12. Nachfragen zu Anfrage 0612/2022 (Grüne, FDP, ÖDP) 
 
13. Verkehrssicherungspflicht Malakoff-Terrasse (Grüne) 
 
14. Kindergeburtstag im öffentlichen Raum (SPD) 
 
15. Nachmittagsbetreuung für Grundschulkinder (SPD) 
 
16. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 16.1. Aufzüge Kupferbergterrasse (Grüne) 
 16.2. Musik- und Glasverbot am Winterhafen? (Grüne, SPD, DIE LINKE, FDP, 

ÖDP) 
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 16.3. Aktualisierung RheinUferForum (Grüne) 
 16.4. Taubenfütterungsverbot - Hinweisschilder (Grüne) 
 16.5. Mehr Abstellplätze für Fahrräder an Rathaus und Rheingoldhalle (SPD) 
 16.6. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0661/2022, FDP 
 16.7. Zwischenstand zu Anfrage 0641/2022   WC-Angaben auf Stadtplänen (Grüne) 
 16.8. Zusatzantwort zu Anfrage 0095/2021  (SPD)  Arbeitsschiffe neben der Theo-

dor-Heuss-Brücke 
 
17. Sachstandsberichte 
 17.1. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1269/2021, SPD, Grüne 
 17.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0652/2022 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 17.3. Spielmöglichkeiten für Kinder am Allianzhaus 
 
18. Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 18.1. BV 0846/2022 
 18.2. BV 0859/2022 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
20. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man einstimmig die Aufnahme des Dringlichkeitsan-
trages der Grünen (TOP 23).  
  
Auf Vorschlag von Frau Ammann wird der TOP 5 mit der erforderlichen Mehrheit von der 
Tagesordnung abgesetzt.   
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Marktfrühstück 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Marktfrühstück 

hier: Berichterstattung Dezernat III 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Dezernentin Frau Matz als Berichterstatterin nicht an der 
Sitzung teilnehmen wird.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.2 Marktfrühstück (Grüne) 

Vorlage: 1089/2022 
 
Frau Ammann begründet den Antrag und bedauert, dass von Seiten der Verwaltung keine Teil-
nahme zu diesem TOP erfolgt. Sie beschreibt den Unmut der Marktbeschicker und Anwohner. 
Dem großen Zulauf des Marktfrühstückes müsse in der nächsten Saison Rechnung getragen 
werden und Überlegungen für einen neuen Standort stattfinden. Frau Mende-Daum hebt her-
vor, dass der neue Standort nur in einem unbewohnten Gebiet sein kann. 
 
Herr Behringer bittet das Dezernat III um Mitteilung, weshalb nach ursprünglicher Zusage für 
den Sitzungstermin nun ein Erscheinen der Dezernentin oder einer Vertretung nicht möglich 
war. 
 
Der Antrag wird mehrheitlich mit 9:3:0 Stimmen beschlossen.   
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Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Münsterplatz: City Light Säule entfernen, Hochbeete begrünen - neue 

Fassung (FDP) 
Vorlage: 0656/2022 

 
Bei der Begründung des Antrages teilt Herr Dr. Klee mit, dass die Begrünung der Hochbeete 
unter Punkt 2.) entfallen kann. Die City Light Säulen sollen aber entfernt werden.  
 
Mit Verweis auf die Laufzeit des verpflichtenden Vertrages für die Säulen und auf die Anfrage 
unter TOP 11 wird der Antrag mehrheitlich abgelehnt. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Pfandringe am Winterhafen und Rheinufer (DIE LINKE) 

Vorlage: 0800/2022 
 
Herr Focke begründet den Antrag und verweist auf den Bedarf solcher Pfandringe entlang des 
Rheinufers, welche auch in anderen Städten bereits erfolgreich eingesetzt werden. 
Vom Ortsbeirat wird dabei auf die Beantwortung der Anfrage 0801/2022 verwiesen, wonach 
dadurch mitunter mehr Müll entsteht und durch Vandalismus Glassplitter eine Unfallgefahr 
darstellen. 
 
Herr Behringer bittet um getrennte Abstimmung der Punkte 1 und 2. 
 
Der Antrag wird für Punkt 1 mit 5:7:0 Stimmen, für Punkt 2 mit 1:11:0 Stimmen abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Krähensichere Papierkörbe installieren (FDP) 

Vorlage: 0924/2022 
 
Der von Herr Dr. Klee begründete Antrag wird mit 10:0:2 Stimmen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Große Bleiche aufwerten und verkehrsberuhigt gestalten (FDP) 

Vorlage: 1084/2022 
 
Der Antrag wurde vor Eintritt in die Tagesordnung mehrheitlich abgesetzt.  
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Punkt 6 Ausschreibung Bedarfsanalyse öffentlicher Toilettenanlagen (Grüne) 

Vorlage: 1090/2022 
 
Frau Ammann verweist in ihrer Begründung auf die dringende Notwendigkeit  öffentlicher 
Toiletten und bietet der Verwaltung für die Bedarfsanalyse die Unterstützung des Ortsbeirates 
an, vor allem bezüglich der Auswahl der Standorte. 
 
Der Antrag soll um folgende Punkte ergänzt werden: 
 
- Die SPD bittet im Beschlussteil um Aufnahme des Punktes  
1. Analyse und Begutachtung mobiler Öko-Toiletten-Anbieter 
Die Nummerierung der weiteren Punkte verschiebt sich entsprechend. 
 
- Herr Julius bittet darum, die Ergebnisse der Bedarfsanalyse dem Ortsbeirat zeitnah vor-
zustellen. Gleichfalls solle am Rheinufer die Rathaussanierung (2028) berücksichtigt und 
eingeplant werden. 
 
- Herr Dr. Hofner bittet unter dann 2. die Hinzunahme von 
… 
die unzureichende Zahl im und um den Bereich Markt/Dom sowie bei Spielplätzen und 
Parks  
 
- Herr Focke wünscht sich bei geschlechterspezifischen Toilettenanlagen die gleiche Anzahl 
von Toiletten für beide Geschlechter. 
 
Die Grünen als antragstellende Partei sind mit allen Ergänzungen einverstanden. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Jubiläumsbrunnen (SPD) 

hier: ein Neubau muss Verbesserungen bringen 
Vorlage: 1092/2022 

 
Frau Mende-Daum betont in ihrer Begründung die Beachtung der Gesamtplanung für diesen 
Bereich und verweist auf die unter Punkt 1. aufgeführte Bürgerbeteiligung.  
 
Der Antrag wird mit 11:0:1 Stimmen einstimmig beschlossen.   
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Punkt 23 Dringlichkeitsantrag (Grüne) 
hier: Fehlende Stellungnahme aus Dezernaten 

 
Frau Schilling skizziert die langjährige Problematik beim Zugang der Aufzüge zur Kupferberg-
terrasse und bemängelt die fehlende Antwort zu Anfrage 1543/2021 aus dem Vorjahr. 
Der Vorsitzende bittet um eine reibungslose und zügige Zusammenstellung der Stellungnah-
men zwischen den Dezernaten. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortbeiträge 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 9 Stromkästen Gutenbergplatz (FDP) 

Vorlage: 1085/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 26.07.22  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Zusätzliche Haltestelle Linie 78 (Grüne) 

Vorlage: 1086/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Neuausschreibung Werberechtsvertrag (Grüne) 

Vorlage: 1087/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 12 Nachfragen zu Anfrage 0612/2022 (Grüne, FDP, ÖDP) 

hier: Gefahrenabwehrverordnung 
Vorlage: 1088/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Verkehrssicherungspflicht Malakoff-Terrasse (Grüne) 

Vorlage: 1091/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
 
Hier wird aufgrund der Gefahrenlage die Dringlichkeit der Thematik betont.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Kindergeburtstag im öffentlichen Raum (SPD) 

Vorlage: 1093/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Nachmittagsbetreuung für Grundschulkinder (SPD) 

hier: ein zusätzliches Angebot für die Altstadt? 
Vorlage: 1094/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 16 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16.1 Aufzüge Kupferbergterrasse (Grüne) 

Vorlage: 1543/2021 
 
Die Verwaltung wird zum wiederholten Male gebeten, die Antwort umgehend vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Musik- und Glasverbot am Winterhafen? (Grüne, SPD, DIE LINKE, 

FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0506/2022 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.3 Aktualisierung RheinUferForum (Grüne) 

Vorlage: 0056/2022 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.4 Taubenfütterungsverbot - Hinweisschilder (Grüne) 

Vorlage: 0615/2022 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.5 Mehr Abstellplätze für Fahrräder an Rathaus und Rheingoldhalle 

(SPD) 
Vorlage: 0658/2022 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 16.6 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0661/2022, FDP 

hier: Maria-Einsmann-Platz, Parken und Begrünung 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.07.22  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.7 Zwischenstand zu Anfrage 0641/2022   WC-Angaben auf Stadtplänen 

(Grüne) 
 
Kenntnisnahme des Zwischenstandes durch Dezernat I vom 22.07.22  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.8 Zusatzantwort zu Anfrage 0095/2021  (SPD)  Arbeitsschiffe neben der 

Theodor-Heuss-Brücke 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates III vom 26.07.22 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Einbeziehung der SGD Süd und Vorbereitung weiterer privat-
rechtlicher Schritte durch die Verwaltung.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1269/2021, SPD, Grüne 

hier: Erhaltungssatzung Neubrunnenbad 
 
Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 28.06.2022.  
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Punkt 17.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0652/2022 (SPD), Ortsbeirat 

Mainz-Altstadt 
hier: Neutorschule und Hochschulareal 
Vorlage: 0958/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 28.06.2022. 
 
Herr Behringer bittet um Unterrichtung des Ortsbeirates, sobald nähere Informationen über 
die Rückübertragung der Flächen der Hochschule sowie am Ludwig-Lindenschmit-Forum vor-
liegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.3 Spielmöglichkeiten für Kinder am Allianzhaus 

Vorlage: 0977/2022 
 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates IV vom 05.07.2022 
 
Herr Behringer verweist auf die Nutzung einer Sport- und Spielebox in Mainz-Kastel, evtl. 
könne man von den dortigen Erfahrungen profitieren. 
 
Bei der Sanierung oder Modernisierung des Skaterparks bittet er, das Ergebnis der Prüfung dem 
Ortsbeirat mitzuteilen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 BV 0846/2022 

hier: Umgestaltung Rheinufer/Adenauerufer 
 
Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen.  
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Punkt 18.2 BV 0859/2022 

hier: Barrierefreier Umbau Bhf "Römisches Theater" 
 
Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Keine Wortbeiträge  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass seitens des Kulturdezernates für 2022 einmalig Kulturmittel in 
Höhe von 1.546,76 EUR dem Ortsbeirat zur Verfügung gestellt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck     gez. Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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